



Protocolo

Nombre del Alumno; Angel Omar Gomez Galera

Nombre del tema; Protocolo

Parcial; 2do

Nombre de la Materia; Seminario de tesis

Nombre del profesor; Antonio Galera

Nombre de la Licenciatura; Enfermeria

Cuatrimestre; 8°

ELECCION DEL TEMA

“FACTORES QUE IMPIDEN ESTABLECER UN DIAGNÓSTICO
TEMPRANO DEL CÁNCER DE MAMA EN LAS MUJERES DE LA
JURISDICCIÓN SANITARIA V NORTE DEL ESTADO DE CHIAPAS”

INTRODUCCIÓN

El cáncer de mama es una de las patologías que corresponde al más alto índice de muerte en mujeres de nuestro país, por lo que se le conoce como la enfermedad de la mujer, debido a que muchas mujeres todavía por falta de información, ignorancia o pena desconocen la importancia que tiene realizarse los estudios correspondientes para prevenir o diagnosticar a tiempo la enfermedad.

El cáncer de mama es una enfermedad frecuente en la mujer que, además de poner en peligro su vida, incide en su imagen y puede tener repercusiones psicológicas sobre la misma, sus efectos secundarios pueden incidir en la autoestima, el sentimiento de posible falta de atractivo hacia su pareja, de posible marginación laboral y social, estigmatización, etc., comunes a otros tipos de cáncer.

La mujer se enfrenta casi siempre, por primera vez en su vida, a una situación compleja que desconoce y que le va a afectar de manera importante. Tiene que aprender rápido sobre cada uno de los procedimientos diagnósticos y terapéuticos que le recomiendan pues muchas veces tiene que decidir sobre ellos y prestar su consentimiento. No es aconsejable el desconocimiento pues, la mayoría de las veces, los fantasmas son mayores que la realidad, que puede ser asumida y digerida progresivamente conforme la información va llegando de la mano del experto.

El cáncer de mama afecta a una de cada ocho mujeres, es un problema social y científicamente relevante, tanto la población sana como aquellas con una sospecha

o un diagnóstico de certeza, la estrategia de detección precoz, herramienta de probada utilidad que ha logrado porcentajes de curación más altos.

1.1 DESCRIPCIÓN DEL PROBLEMA

El cáncer de mama es una grave amenaza para la salud de la mujer a nivel mundial y constituye una prioridad no reconocida en los países de ingresos medios. En México desde el año 2006 el cáncer de mama es causante de un mayor número de muertes que el cáncer Cérvico-uterino. Esta afección es la segunda causa de muerte en mujeres de 30 a 54 años de edad y amenaza a todos los grupos socioeconómicos. Los datos sobre detección, si bien subreportados, muestran 6000 nuevos casos en 1990 y se estima un incremento cercano a 16500 nuevos casos anuales para 2020. Más aún, la mayoría de los casos se auto-detecta y sólo 10% de todos los casos se identifica en etapa I. La seguridad social en México cubre alrededor de 40 a 45% de la población e incluye tratamiento del cáncer de mama. A partir de 2007, la población sin seguridad social tiene derecho a tratamiento de cáncer de mama a través del Seguro Popular de Salud. A pesar de esto, los servicios escasean y las intervenciones de detección temprana, en particular la mamografía, son muy limitadas. Desde el año 2006, sólo 22% de las mujeres de 40 a 69 años se sometió a una mamografía en el último año. Existen barreras tanto en la demanda como en la oferta. El cabildeo, la educación, la creación de conciencia y una respuesta articulada de políticas son importantes para garantizar una mayor cobertura, acceso y aceptación tanto del tratamiento como de la detección temprana.

1.2 PREGUNTA DE INVESTIGACION

¿Cuáles son los factores que impiden establecer un diagnóstico temprano del cáncer de mama en las mujeres de la Jurisdicción Sanitaria V norte del estado de Chiapas?

1.3 JUSTIFICACIÓN

El siguiente trabajo tiene como objetivo conocer y dar a conocer más a fondo sobre el cáncer de mama, que es una de las enfermedades más temidas por la población que no tiene información sobre esta enfermedad que ya es llamada “la enfermedad de la mujer”, considerándose una enfermedad mortal, tratando de romper este tabú con la información que contendrá este material.

Cuando esta enfermedad es detectada a tiempo y oportunamente no es de todo mortal, dándole el tratamiento adecuado y oportuno puede ser curable o tratada, la principal base está relacionada en concientizar a la población en el sistema de prevención; conceptualizando sobre ¿qué es el cáncer de mama? y las definiciones con las que se les conoce, como poder realizar su detección.

Es por eso que este trabajo parte de varias hipótesis, para llegar a una prevención eficiente, mediante la información amplia, oportuna y adecuada a las mujeres que todavía no saben sobre el riesgo a que se enfrentan al no realizar acciones que nos lleven a tener una detección oportuna o precoz a la enfermedad

1.4 OBJETIVOS

1.4.1 OBJETIVO GENERAL

Encontrar cuales son los factores que impiden que se pueda realizar un diagnóstico oportuno y así establecer un tratamiento oportuno para poder disminuir el índice de mujeres que padecen cáncer de mama y bajar la tasa de morbi-mortalidad de esta enfermedad que esta estandarizada como la principal neoplasia más frecuente de las mujeres.

1.4.2 OBJETIVO ESPECIFICOS

- ❖ Orientar a las mujeres a conocer sobre la importancia que tiene realizarse los estudios
- ❖ Realizar campañas para la realización de los estudios correspondientes
- ❖ Proporcionarles la información adecuada sobre la importancia que tiene la prevención oportuna para su detección de esta enfermedad.
- ❖ Disminuir el índice de muerte que actualmente existe en las mujeres que no son detectadas a tiempo con esta enfermedad.

1.5 HIPÓTESIS

- Es la falta de conocimiento de las medidas de prevención de las mujeres de 25 a 69 años lo que provoca que no se realicen las exploraciones de mama y/o ultrasonidos y mastografías.
- Es la falta de recursos económicos lo que provoca que las mujeres no se realicen a tiempo los estudios para detectar el Ca de mama.
- Es la falta de difusión de parte del personal de salud de la jurisdicción v del Estado de Chiapas lo que provoca que las mujeres no se realicen a tiempo sus estudios de detección del Ca de mama.
- Es la cultura de las mujeres de la jurisdicción v del estado de Chiapas lo que evita que acudan a realizarse sus estudios para detectar a tiempo e ca de mama.